

平成30年度 第1回河北町総合教育会議会議録

平成30年12月21日（金曜日）

1 出欠席者氏名

河北町長 田宮栄佐美 河北町教育長 原田孝夫

河北町教育委員 板坂憲助 児玉康子 大山直子 丹野正英

欠席者（0名）

2 事務局職員の職氏名

学校教育課長 佐藤晃一 生涯学習課長 矢作勲

教育主幹(兼)指導主事 石山勝巳 課長補佐(兼)管理係長 丹野利哉

3 日 程

平成30年12月21日（金）午後3時 開会、開議 河北町役場3階・委員会室

1 開 会

2 田宮町長あいさつ

3 協 議

(1) 平成31年度教育事業について

(2) 平成31年度教育費予算について

4 その他

5 閉 会

---

1 開 会

○丹野課長補佐(兼)管理係長

ただいまより、平成30年度 第1回河北町総合教育会議を開催いたします。初めに田宮町長のご挨拶をお願いします。

2 あいさつ

○田宮町長

年の瀬も押し詰まってまいりましたが、今年一年間を振り返ってみますと、災害が多い年だったと思います。総合教育会議については発足から4年目でございます。教育制度が大きく変わって、行政と一緒に今後教育行政をどのようにしていくかの会議になるわけです。平

成31年度に向けて、教育事業内容・予算について皆様からご協議をしていただきたくお集まりいただきました。よろしくお願ひ申し上げます。

○丹野課長補佐(兼)管理係長

それでは3協議に入らせていただきます。これより座長を田宮町長にお願いします。

3 協議

○田宮町長

それでは、協議事項についてお願いします。

○佐藤学校教育課長

資料については今年度の財政計画から抜粋した資料となります。主なところを説明いたします。学校施設長寿命化計画策定事業は新規で平成31年度から2カ年にわたって行われる事業となります。教育委員会としての学校施設の長寿命化計画となりますが、町全体としての長寿命化計画が進められることもあります。次に小中学校環境整備事業の小中学校の非構造部材耐震化ですが、平成30年度は溝延小学校と谷地西部小学校の体育館の非構造部材耐震化工事を行ったところです。平成31年度は北谷地小学校の非構造部材耐震化工事を行う予定です。以降、谷地南部小学校と谷地中部小学校の体育館非構造部材耐震化工事までで終了することになります。次に小中学校への冷房設置は平成30年度の予算になりますが、実際は31年度に町内の小中学校すべてにエアコンを設置するものであります。次に小学校施設整備事業について、今年度は北谷地小学校食堂の床改修を行っておりまして、絨毯張りをフローリングにしております。谷地西部小学校食堂についても英会話等推進事業で、同じように絨毯張りをフローリングにしたところです。平成31年度は西里小学校食堂のテーブル・椅子を更新する予定です。現在、西里小学校食堂のテーブルと椅子は一体型になっておりますが、テーブルと椅子を放して使えるようにして、大人も座れるようになります。次に河北中学校生徒用机・椅子更新事業につきましては、平成29年度から3ヶ年事業として進めているものです。これまで一回り小さい机を使用しておりましたけれども、今の基準に合う大きな机にすべて更新するという事で、学年毎に3カ年で終了する事業です。今年度は2年生、31年度は1年生ですべて完了いたします。次に給食センターについては、31年度から中学校が完全給食になるということで進めていくこととなります。以上が31年度の学校教育課の財政計画の内容となります。

○矢作生涯学習課長

引き続き生涯学習課関連です。各施設が建築後、年数がだんだん経ってきまして、老朽化した施設を如何にして修繕していくかが課題となっております。サハトベに花施設更新事業という

ことで、事務室の中央監視装置の交換を予定しております。通常は自動で監視装置を動かせるようになっているのですが、現在不具合がありまして手動で行っておりまして、それらの更新を行います。また、パワーアンプがありまして、全部で4,040万円ほどかかります。次のプラネタリウム運営事業ですが、プラネタリウムの賃貸料として年間780万円ほどかかりますが、それに加えて幼児向けソフトが100万円ほどのものがありまして、31年度で購入する計画であります。次に各地区センター維持管理事業が1千万円を超えておりますが、北谷地センター多目的ホール天井部分の断熱材が、結露防止のところは何回修繕しても剥がれてきて、根本的な見直しが必要で、既存のものを撤去して加工ウレタンで拭き付けを行う内容で、860万円ほどかかるということになります。それに特殊建築物関連が150万円になります。次に体育施設ですが、町民体育館について31年度は給湯器・エアコン設置、非常用照明の交換ということで600万円を予定しております。また、サン・スポーツランド河北のテニスコートを今年度までに8面の人工芝の張替えと4面の外周ネットの工事を終えております。残り4面の外周ネットの工事を来年度190万円ほどで行う予定です。以上が生涯学習関連の内容です。

○田宮町長

来年度に向けての財政計画に盛り込まれた事業内容の説明でありましたが、これらに限らず、全体的にご意見等ありましたら伺いいたします。

○原田教育長

学校については、冷房の設置ということが一番大きいこととなります。冷房設置が予算化されることについては、臨時校長会でも大変ありがたいことであると感謝されております。

○田宮町長

小中学校の冷房関係は、普通教室、特別教室、その他の会議室などすべてについて設置するというので、12月26日に臨時議会をいたします。全国一斉に実施するもので大変でしょうが、来年度の夏には使えるように計画をしてもらえないかと思えます。

○原田教育長

プラネタリウムの営業をこれまでできて利用者数の実績はどうだったか。

○矢作生涯学習課長

1年目は目標人数を達成しておりますが、2年目は若干減って、3年目で少しまた増えてきたということです。サハトの自主事業でアニメの声優のコンサートが大変好評であります。サハトの自主事業がプラネタリウムの利用にも結びついております。今年度についても昨年度よ

り若干利用者が増えております。ただし、議会からも指摘されております学習としての利用が高くないということで、本来の目的であります学習としての利用拡大を図らなければならないと考えております。来年にソフト購入も考えておりますので、もっと利用者が多くなればと思います。

○板坂教育委員

他市町村の方からですが、サハトではたいへん質の高いイベントが行われているということ言われます。本当に集客力のあるイベントが目白押しだということで今後とも続けてほしいと思います。今年度から指導主事2名で小中学校に対応していることで、学校では大変喜んでおります。また、教育相談事業ですが、教育相談とスクールカウンセラーと適応指導教室指導員の担当先生がいらっしゃいますが、特に教育相談の先生方の活用がもっと各学校で図ればよいと思います。学校施設長寿命化計画とありますが、具体的にどのようなことかお伺いしたいと思います。

○佐藤学校教育課長

学校施設長寿命化計画については、現在の施設について、施設毎の台帳を作っていくことになります。何年度に台帳に則って具体的な補修工事を行うというように、計画的にその施設を管理していくというものになります。計画性をもたせた計画書により施設がいつまでも保ち続けるために、まずはその施設が現在どういう状況なのか調査するのが平成31年度で、実際計画を策定するのが32年度ということで、専門的などころに外注させていただいて専門的に診ていただくものです。

○田宮町長

長寿命化計画については、全国一律に32年度までに教育施設のみならず、町全体で設置している公のすべての施設について、個別に現在の状況を診て今後どうするかを踏まえて、補修するものは補修するという計画を作らなければならないものです。その中での学校施設のものになります。これからの町の長期の計画について、平成33年度から10カ年の第8次総合開発計画が始まります。平成31・32年度で調査をして計画策定いたします。その計画の中で公の施設についても触れられることになります。

○原田教育長

学校設備だけ重点的に行うということがいけないわけで、町全体の動きの中で行っていくものなのかと思います。第8次総合開発計画の策定に合わせて、第2次教育振興計画の中間見直しが始まります。そういったものに活かしていくことになります。

○田宮町長

一年遅れで教育振興計画の見直しをお願いするわけです。公の施設では32年度をもってコミュニティセンターがなくなる。耐震性がないので解体することになります。

○児玉教育委員

河北町の教育環境が整っていることに他市町村の先生から羨ましいと思われることが多いですが、外国語活動の拠点施設についてとその今後のことについて少しお話をお聞かせ願います。

○佐藤学校教育課長

今年、英会話等推進計画ということ为先月の教育委員会会議で示したところですが、谷地西部小学校を中心に英会話推進事業を展開していくという構想で進めているところです。谷地西部小学校の食堂を河北グローバルキーという名称で英会話拠点施設の位置づけをしております。そこで町民の方々から英会話に親んでもらえる場ということにしておりまして、平成31年1月19日に開校記念として東北文教大学の先生をお招きしまして英会話に親しむ講座をしていただきます。後は各課が担当しています各団体に働きかけをして、英語・英会話の事業をするときには教育委員会から人材や機材をお貸しして、英会話にできるだけ親しんでいただく働きかけを各担当課でしていただく。将来的には、各団体の意欲が増していったらと今考えています。そのために指導主事を2名体制に、またALTを2名体制にしたということがあります。今の教育振興計画の中にも盛り込まれているところです。

○児玉教育委員

町内では外国籍の方が増えていることや、子どもたちにも国際的なことが増えてきているというような状況はありますか。

○石山教育主幹兼指導主事

今年、ある事業所に勤めているお母さんが子どもさんを母国フィリピンからよびよせて就学させたいという話がありましたが、母国に帰国してなりませんでした。その後そういった話が寒河江市に外国籍の方が一挙に入ってくるという話があったのですが、河北町には今のところそういう話はないところです。入管法も変わって、フィリピンだけでなくベトナム韓国中国から河北町に移ってくることは考えられると、KIRAの会長もおっしゃっておられて、河北町民もそういった国際的な文化に慣れていかなければならないのではというような話がありました。今のところ外国籍の子どもはいませんが、親の一方にはおります。

○田宮町長

台湾からチャーター便で11月から来年2月まで観光に来られるということがあります。1団

体30人くらいで30団体約1千人が紅花資料館にみえられます。これから観光でみえられる方が増えるかと思います。年末31日もみえられるという話でした。

○児玉教育委員

グローバル化が進んでいることかと思えます。

○佐藤学校教育課長

去年、韓国から西里小学校に1人お子さんが来られまして、日本語は半分くらい話せたのですがなかなか通じないところもありましたので、3ヶ月ほど通訳を含めた先生を配置したということがありました。

○原田教育長

昨日、議員全員協議会で話題となったのですが、英語圏でなくて中国語圏や韓国語圏いろんな国の方がいらっしゃるのではないかと。英会話拠点施設としてやっていくのはいいのですが、様々な国に対応できればいいねという話はいただいたところです。まず世界共通語の英語からやるわけですが、そういう流れはあります。

○佐藤学校教育課長

今年のフィリピンの方はタガログ語でした。

○田宮町長

最近、税務町民課で30ヶ国語を和訳できるソフトを導入したことがあります。

○丹野教育委員

東京の三軒茶屋で河北町のアンテナショップがオープンするというので、学校でも何か関係することがありますか。

○佐藤学校教育課長

商工観光課から聞いた情報では、先日、谷地南部小学校で河北町の良いところをPRするパンフレットのようなものを町長に手渡したのですが、そういったものを活用するため三軒茶屋のアンテナショップに置けないものかと考えているという話を聞いたところです。教育委員会として三軒茶屋のアンテナショップに関して具体的なことは今のところ何もありません。

○原田教育長

河北中学校の修学旅行の班別行動で現地に行って、何かするという事は考えられることです。

○田宮町長

三軒茶屋のアンテナショップは1月11日がオープンです。先日、谷地南部小学校の40人の児童から河北町の魅力というものをいただいたのですが、それで河北町をPRすればというよ

うな話もしておりました。アンテナショップもぜひ利用してもらいたいと思います。

先生方が河北町外に転勤になると、河北町の教育環境はよく整っていたという話を聞きますが、良いところはPRしてもらいたいです。

○原田教育長

すべてコンピュータを導入して教育総合システムを使っていますが、県内では少ない方です。働き方改革の一環として、県はコンピュータ導入を進めますが、なかなか予算の関係で導入しているところが少ない。河北町は導入していることで羨ましく思われます。河北町は教育予算が豊富である意識は、先生方にあります。

4 その他

5 閉会

○丹野課長補佐(兼)管理係長

これもちまして、平成30年度 第1回河北町総合教育会議を閉会いたします。

～午後3時45分